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美揚言對台軍售「常態化」
專家：加劇兩岸關係緊張 對台百害而無一利

廈門首間台胞獨資個體診所開業
�����6

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京

報道）美國國防部亞太助理部長薛

瑞福美國時間11日表示，對台軍

售方面，美國確實朝與台灣發展

「更常態化」的方向走。對此，兩

岸關係專家、台灣中華儒學會理事

長孔祥科對香港文匯報表示，所謂

「常態化」只是美國利用台灣當局

對抗大陸的一種手段，其中宣示意

味明顯大於實質意涵，「台灣能否

真正能夠得到武器尚不可知，但此

言論卻可輕易提高兩岸關係的緊張

程度，對台灣而言是十分不利

的。」孔祥科說。

美攪局台海一覽
2018年3月
「台灣旅行法」開啟美台高層互訪。

2018年6月
通過「國防授權法草案」，美國國會建
議「美軍應適度參加台灣軍演」。

2018年8月
特朗普簽署「2019 財年國防授權法
案」，其中包含要求制定「全政府對華
戰略」以及就加強台軍戰備提交評估和
計劃等涉華消極條款。

2018年8月
因薩爾瓦多與台灣「斷交」，美國務院
聲稱「正在評估美國與薩爾瓦多的關
係」，指責中國「片面改變現狀」。

2018年9月
美國政府通知國會決定向台灣出售總額
約3.3億美元的武器裝備。

2018年10月
美國有線電視新聞網（CNN）披露美軍
太平洋艦隊起草的機密提案顯示，美軍
計劃在11月派軍艦通過南海及台灣海
峽以警告中國。

2018年10月
薛瑞福稱美對台將發展「更常態化的外
國軍售關係。」

香港文匯報記者 朱燁 整理
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薛瑞福當地時間11日在「第八屆中國國
防與安全年度研討會」後應台灣記者

詢問時表示，「我們（美國）會朝向（與
台灣）發展更常態化的外國軍售關係」。
前白宮國安會亞太事務資深主任葛林
（Mike Green）也在此研討會上稱，中國
大陸對台灣展開全面性的施壓，包括政
治、經濟，甚至軍事。因此，他也認同美
國近期在軍事上採取的行動。
美國在台協會主席莫健當地時間10日出
席「雙十」酒會時曾表示，對於美國最新
一批總值3.3億美元包括F-16戰機等零附件
在內的對台軍售案，他相信將採取個案審
查做法。被問到美方今年底是否將通過新
軍售案，他指自己也不知道，但估計未來

美方會批准更多個案。
台防務部門發言人陳中吉昨日對美國此

舉表達了感謝，感謝其協助台灣防務提
升，未來能及時獲得裝備、零附件，聲稱
此舉對防務安全助益非常大。

須改善兩岸關係 台才有發展空間
對此，孔祥科指出，在中美貿易爭端不
斷升級的時期，美國打出一張台灣牌，很
明顯是將自身利益擺在首位，希望通過台

當局對大陸形成某種程度的牽制作用，而
並非出於「幫助台灣」考量。他說：「更
何況在美國和台灣，執政黨系統更換並不
罕見，因此採購合約這種所謂的 『常態
化』，其實很值得懷疑。」
他表示，美國最近提出許多看似對台灣
有利的、所謂「拓展國際空間」的政策，
比如「台灣旅行法」、「國防授權法草
案」以及所謂的「軍售常態化」等，都是
停留在口頭上、毫無法律約束的一種說

辭。他強調，台灣爭取國際空間的基礎應
該建立在兩岸關係的改善上，美國的口頭
表態顯然是沒用的。這段時間台灣不斷喪
失國際空間，就是典型表現。
此外，他還指出，美國應該思考這一系

列宣告性的政策是否真的對台灣有幫助？
而台灣更應思考，所謂「利好」政策是否
只是為了美國角逐西太平洋的勢力、是否
真的對台灣有利？他認為，這才是台灣當
局以及台灣社會應該認真思考的問題。

■美國國務院此前批准3.3億美元對台軍售案，其中包括F-16戰機等零附件。圖為F-16戰機。 資料圖片

香港文匯報訊據中新社報道，「2018年京台養老人
才交流會」昨日在北京召開。此次交流會以「京台攜手
合作共贏」為主題，京台兩地產業協會、行業協會、企
業代表、專家學者、相關部門等近200人參會，圍繞養
老人才的培養進行深入交流。據介紹，這也是北京市首
次引進台灣養老服務人才試點項目。
北京市民政局局長、市老齡委常務副主任李萬鈞致辭

時表示，京台兩地在區域面積、人口總量、老年人口比
例等方面相似度高，養老服務方面優勢互補性強，具有
廣闊合作前景。此次會議是促進京台兩地養老服務人才
交流與合作的重要平台，也是一次非常有益的嘗試。他
指出，台灣養老服務發展起步較早，應對老齡化、培育
養老產業等方面的經驗，對北京發展養老事業和產業具
有很強的參照性。當前，京台兩地共同面臨應對人口老
齡化、發展養老服務業的挑戰，希望進一步加強聯繫與
合作，實現資源、市場、品牌和信息共享。
中國國民黨高雄市黨部副主委、前高雄市社會局局長

林壽山表示，北京在養老服務建設方面已取得積極進
步，希望通過此次活動，分享台灣代表在養老領域積累
的實務經驗，增進同業交流，共同推動兩地養老服務業
發展。

京試點引進台養老服務人才

丁守中公佈八大環保政策

香港文匯報訊據中通社報道，中國國民黨台北市長
參選人丁守中昨日與前台灣「環保署」負責人沈世宏、
前台北市副市長陳雄文召開記者會公佈環保政策白皮書
與八項具體政策。除了繼續堅持反深澳電廠，拒絕當人
體空氣清淨機，空污問題也成為政策焦點。丁守中主張
未來推動「一里一空氣盒子」，讓市民即時得知里內空
氣品質資訊，為市民健康把關。
丁守中強調，目前台北市共12處一般空氣品質監測站，

包括「環保署」所屬5處、台北市環保局所屬7處。但因
每個監測站範圍太大、數據只能反映周邊平均值，對市民
實質幫助不大。未來全市456里，一里一空氣盒子，可縮
小監測範圍，得以及早採取必要防護措施。
針對陽台排水管改為納入污水下水道的措施，丁守中

則指出，台北市老舊公寓多，民眾在陽台設洗衣機導致
污水排入雨水下水道，讓水溝出現發臭、蚊蠅孳生等狀
況，因此需要重新思考新的處理方式。除上述兩項外，
丁守中的8項環保政策，還包括下水道全面總體檢並在
防汛期間落實清淤、落實家庭廢油回收、全面推廣綠能
交通運具、移除內湖垃圾山土地再利用、打擊市區及山
區小黑蚊狀況，最後則是反對設深澳電廠。

香港文匯報訊據中通社報道，台灣
地區行政管理機構負責人賴清德昨日
明確宣示，桃園市觀塘港第三天然氣
接收站完成後能確保足夠發電量，同
意停建位於新北市的深澳燃煤火力發
電廠。對此，各界批評當局為挽救選
情，政策搖擺不定，不惜一變再變。
賴清德5日在台灣立法機構備詢時

表示，若第三天然氣接收站順利興
建，在檢討天然氣發電計劃後，如能
滿足電力需求，可以重新評估深澳電
廠停建的可行性。而台灣「環保署」
環評大會8日通過攸關第三天然氣接
收站是否建置的環評案，當局表示將
開始檢討天然氣發電計劃。
賴清德昨日偕同台灣經濟主管部門

負責人沈榮津再度在台灣立法機構備
詢。沈榮津表示，經過連日盤點，確
定第三天然氣接收站興建後，可提供
428萬千瓦燃氣發電機組所需的天然
氣。除供應原規劃的桃園市大潭天然
氣發電廠300萬千瓦所需用氣外，還
可以額外供應120萬千瓦機組所需用
氣。因此可取代深澳電廠120萬千瓦
的機組，決定停止興建深澳電廠。賴
清德表示，支持台灣經濟事務主管部
門的決定。
中國國民黨智庫永續發展組研究員

唐慧琳以一組數據，指出深澳電廠停
建僅是民進黨所做的「假動作」。她
表示，當局執意廢除核能發電，並要
求2025年達成台灣四座核電廠全數
除役的目標。四座核電廠所提供的總
發電容量為784萬千瓦，而第三天然
氣接收站可提供428萬千瓦發電所需
用氣，可預見在未來台灣用電量不斷
增加、供電缺口不斷擴大的情況下，
深澳電廠恢復興建只是時間早晚問
題。

藍斥綠犧牲生態換取選票
唐慧琳分析，根據此前民調結果，

新北市70%民眾均反對興建深澳電
廠，而民進黨在新北市長選舉中也陷
入困境，一直落後中國國民黨。儘管
第三天然氣接收站鄰近藻礁生態保護
區，但比起新北市民的民怨及告急的
選情，犧牲千年藻礁來換取一時選票
卻是一筆划算的「買賣」。
國民黨發言人洪孟楷批評，民進黨

當局今年3月提出重啟深澳電廠，並
強調一定要興建，今年9月重申深澳
電廠有存在必要。如今政策180度大
轉彎，不僅信用破產，更證明當局把
能源政策當兒戲，一切施政都是為選
舉考量。■台當局同意停建深澳燃煤火力發電廠。圖為深澳電廠外觀。 中央社

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 廈門報道）
福建廈門首家台灣醫師獨資開設的個體診所
日前在海滄開業，診所負責人、台灣中醫師
嚴堤接受香港文匯報記者採訪時表示，台灣
醫師可在廈獨資開設個體診所對台灣醫師很
有吸引力。同時，台灣醫師也會為台胞以及
當地居民提供更多元的醫療服務。
據嚴堤介紹，其丈夫在開業前把相關資訊
發在廈門台商互動群中，開業當日就有三個
來自漳州角美的台商來診所就診。兩岸醫療
方式有所不同，所以許多台胞習慣找台灣醫
師看病。「我希望未來台胞來我的診所看病
可以用台灣的『健保』報銷，現在非常樂見
自己已經邁出第一步，未來發展會越來越
好。」嚴堤如是表示。

「惠台60條」減少台胞麻煩
來自台灣新北的嚴堤主修針灸、推拿專
業，2005年廈門大學中醫本科畢業後去上海

中醫院大學主修針灸推拿專業碩士，2008年
就取得了大陸中醫師執照，2010年註冊大陸
醫師執業證，從而開始她的醫師生涯。嚴堤
2012年曾在集美區開了一間中醫養生堂，雖
然她有醫師執業資格，但養生機構的服務範
圍有限，她只能做推拿理療等業務。
今年4月，在廈門出台的「60條惠台措

施」中，符合條件的台灣同胞在廈門可以獨
資形式申辦個體診所和醫學檢驗實驗室。6
月25日，廈門市衛計委下發通知，明確各
區衛生計生行政部門負責轄區台灣地區服務
提供者申請設置個體診所設置審批、監督管
理工作。嚴堤聽到消息後，第一時間到海滄
區衛生和計劃生育局提交備案，走完流程後
近日開張。據嚴堤介紹，對台灣醫師而言，
可以獨資開設個體診所，為他們省去了很多
麻煩。過去，有不少台灣醫師在廈執業，但
他們都有大陸合夥人，而且個體診所需要大
陸合夥人擔任法人。

■廈門首間台灣醫師獨資開設的個體診所日前在海滄開業，診所負責
人、台灣中醫師嚴堤期待未來在大陸發展會越來越好。 受訪者供圖

■丁守中（左）
昨日在記者會
上提出環保政
策白皮書與八
項具體政策。

中央社


